

### « Que cherchez-vous ? »



Dimanche 17 janvier 2020 : Deuxième dimanche du temps de l'Eglise

Ce texte est écrit de haut en bas partant de cette question « Que cherchez-vous ? »  
Mais pour nous il se lit et se reçoit de bas en haut aboutissant à cette question « Que cherchez-vous ? »

1. « Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Kèphas » – ce qui veut dire : Pierre.
2. « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ
3. « Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc, Voyage !
4. « Que cherchez-vous ? »

« Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Kèphas » – ce qui veut dire : Pierre.

Voilà que l'Evangile de Jean commence par la mention de la naissance de l'Eglise !

Jésus signifie qu'il "pose la première pierre" d'un édifice particulier qui sera l'Église-Ekklesia de Dieu, le Rassemblement d'hommes et de femmes et non plus un bâtiment comme l'était le Temple de Jérusalem

De quelle pierre s'agit-il

Une Pierre qui porte le nouveau nom de Simon !

Une Pierre où s'arrime l'Eglise !

Non une pierre d'angle qui est symboliquement la personne sur laquelle on peut compter, qui nous soutient, cette pierre angulaire c'est le Xt lui-même

« Pierre (Kephas), lui, est un roc (grec masculin petros = "caillou" avec une connotation de petitesse

Et sur cette pierre (grec petra) féminin : "rocher", dans un sens plus imposant.

je bâtirai mon assemblée (ekklésia, terme à l'origine du français église) » Mt16, 18

Alors Pierre est-il petit cailloux ou Roc ?

Pierre est-il à imaginer triomphant : "premier pape" ?

Ou contraire comme cet humble serviteur, qui renie et qui est sans cesse pardonné ?

Pour ma part j'aime un Pierre tiraillé entre l'humilité du serviteur et la grandeur de la responsabilité.

Je le reçois en même temps petit cailloux qui m'oblige à envisager la fragilité du ministère, du service... et Roc qui exprime Jésus "Christ, Ressuscité, Fils du Dieu vivant"

La question « Que cherchez-vous ? » S'inscrit dans le mouvement ! Et l'aventure ?

Ces hommes attachés à Jean le Baptiste, se mettent en route à la suite de Jésus qui marche !

Nous voyons bien André interroger son frère Simon-Pierre. Mais quel est donc l'autre disciple qui était avec

André ?

Quel est ce disciple de l'ombre ? Anonyme ? Nous pouvons nous demander s'il ne s'agit pas de nous ! Cela nous fait penser à un autre récit, celui d'Emmaüs, à l'image inversée, quand Jésus marche derrière deux compagnons !

L'un se nomme Cléophas et l'autre est anonyme aussi !

Ils se retournent sur le chemin, comme ici Jésus se retourne sur le chemin, voyant qu'il est suivi il lâche cette lourde question

- « Que cherchez-vous ? » Même quête chez les disciples d'Emmaüs !

En tout cas une histoire se met en route : sans cesse Jésus se déplace, ses disciples avec lui !

Il s'agit chez St Jean de la première rencontre de Jésus avec les hommes et les femmes de son temps

Ici on va et vient, on suit et il s'ensuit, on cherche et questionne, on voit et on entend ... que d'actions, traits de Jésus :

1- Jésus est en mouvement. L'Évangile ne nous dit pas vers où il va, l'important consiste en la mobilité : être en voyage.

2- Jésus se convertit, littéralement « Jésus se retourne ».

3- Et enfin Jésus voit ... deux hommes. Mieux il pose son regard sur eux ! C'est son insistance opur dire qu'il les aime !

• A l'image de Jésus

sommes-nous en mouvement, prêts à poser notre regard, sur l'Evangile, sur les choses et les gens de la vie ?

• sommes-nous capables d'évoluer, de changer : se convertir ?

• sommes-nous capables d'observer, c'est-à-dire méditer les Évangiles et porter attention aux plus démunis.

« Que cherchez-vous ? »

Moins qu'un enseignement, moins qu'une parole du type de celle de Moïse, loi morale ou code religieux... nous attendons du définitif : « demeurer avec Lui toujours. » Manifestement nous attendons de Jésus son regard et invitation à l'expérimentation en l'accompagnant dans sa façon d'être.

---

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 1, 35-42)

En ce temps-là,

Jean le Baptiste se trouvait avec deux de ses disciples.

Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit :

« Voici l'Agneau de Dieu. »

Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus.

Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient, et leur dit :

« Que cherchez-vous ? »

Ils lui répondirent :

« Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu ? »

Il leur dit :

« Venez, et vous verrez. » Ils allèrent donc,  
ils virent où il demeurait,  
et ils restèrent auprès de lui ce jour-là.

Voyage !

C'était vers la dixième heure (environ quatre heures de l'après-midi).

André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus.

Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit :

« Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ.

André amena son frère à Jésus.

Jésus posa son regard sur lui et dit :

« Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Képhas » – ce qui veut dire : Pierre.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 17 Janvier 2021